
1 

 

 

北秋田市教育委員会 

令和５年３月定例教育委員会会議録 

 

 

１．招集年月日   令和５年３月２３日（木） 

 

２．招 集 場 所   北秋田市役所第二庁舎 第三会議室 

 

３．開会及び閉会   開会：午後１時２７分 閉会：午後３時５０分 

 

４．出 席 委 員   教育長：佐藤 昭洋  委 員：佐藤 正俊 

           委 員：佐藤 英樹  委 員：蒔苗  隆 

            委 員：藤本 基子 

 

５．欠 席 委 員   なし 

 

６．出 席 職 員   教育次長：小坂 竜也      総務課総務係長（書記）：工藤 留理子 

           総務課長：小笠原 隆      北部学校給食センター所長：笹代 孝徳 

学校教育課長：山田 理     義務教育係長：藤田 学 

生涯学習課長：小塚 重光    生涯学習係長：中島 礼美 

スポーツ振興課長：野呂 雅弘  文化係長：渡辺 靖光 

世界遺産推進係長：榎本 剛治 

スポーツ係長：松橋 康浩 

 

７．傍 聴 者   なし 

 

８．報 告 事 項  （１）教育長報告 

             ① 教育長動静 

           （２）各課長所管報告 

・総務課 

① ３月行事報告及び４月行事予定 

② あきたリフレッシュ学園 

・学校教育課 

              ① ３月行事報告及び４月行事予定 

              ② 学校の状況 

             ・生涯学習課  

① ３月行事報告及び４月行事予定 

・スポーツ振興課 

① ３月行事報告及び４月行事予定  
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 ９．附 議 案 件 

（１）承認第１号  専決処分の承認を求めることについて（専決第１号 北秋田市教育委員会 

事務局課長の任免について） 

（２）議案第12号 北秋田市教育委員会事務局組織規則の一部を改正する規則の制定について 

（３）議案第13号 北秋田市教育委員会個人情報の保護に関する法律等施行規則の制定につい 

 て 

（４）議案第14号 北秋田市学校部活動及び新たな地域クラブ活動検討委員会設置要綱の制定 

について 

（５）議案第15号 北秋田市放課後児童クラブ管理規則を廃止する規則の制定について 

（６）議案第16号 北秋田市社会教育委員の委嘱について 

（７）議案第17号 北秋田市公民館運営審議会委員の委嘱について 

（８）議案第18号 北秋田市青少年問題協議会委員の委嘱について 

（９）議案第19号 北秋田市生涯学習奨励員の委嘱について 

（10）議案第20号 北秋田市図書館協議会委員の任命について 

（11）議案第21号 北秋田市文化会館運営委員会委員の委嘱について 

（12）議案第22号 北秋田市文化財保護審議会委員の委嘱について 

（13）議案第23号 北秋田市浜辺の歌音楽館運営審議会委員の委嘱について 

（14）議案第24号 北秋田市スポーツ推進審議会委員の任命について 

（15）議案第25号 北秋田市スポーツ推進委員の委嘱について 

（16）議案第26号 北秋田市教育委員会事務局職員に対する監督上の措置について 

（17）報告第１号  専決処理の報告について（専決第２号 北秋田市教育委員会事務局職員の 

任免について） 

  

１０．そ の 他  

 

１１．会 議 録 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

蒔苗委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

委員 

 

ただいまから、３月の定例教育委員会を開会します。 

 

それでは、署名委員の指名をさせていただきます。本日の署名委員は蒔苗委員にお

願いします。 

 

はい、分かりました。 

 

次に、次第２番「前回委員会会議録の承認」です。事前に事務局から配付されてい

る２月定例教育委員会の会議録の内容について、訂正等がある方はいらっしゃいます

か。 

 

ありません。 
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佐藤教育長 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ないということですので、会議録については承認とさせていただいてもよろしいで

しょうか。 

 

はい。 

 

承認とします。 

 

続いて、次第３番「諸報告」です。（１）私、教育長から動静について報告いたし

ます。 

 ２月28日、定例教育委員会の後、阿仁地区の保護者説明会が阿仁中でありまし

た。保育園、小学校、中学校の保護者を対象に阿仁学園のスクールバスの経路や保護

者からの要望に対する対応等について説明しました。（この時点では）まだ市議会に

報告していませんでしたので、図面を提示しての説明はできませんでした。３月１

日、地域おこし協力隊の委嘱状を交付しました。東京都中野区出身の中野岳春君を、

世界遺産推進係の縄文コンシェルジュとして採用しました。こちらの生活にも大分慣

れてお米が美味しいと、最近は少し暖かくなってきてよかったと話しております。４

日、縄文館講座は２月に続いて２回目となりました。「縄文時代の掘立柱建物の実

像」というテーマで奈良女子大学の武藤康弘先生から講話いただきました。秋田市出

身の先生です。もう一方、「縄文遺跡群の世界文化遺産登録」と題しまして秋田県文

化財保護室の武藤祐浩さん、この方は伊勢堂岱遺跡の発掘にも携わった方で、当市の

他の遺跡も発掘されています。実はお二人はいとこ同士で縄文の研究をされていると

いうことでしたが、多くの市民の方々に参加いただきました。同日、市スポーツ賞表

彰式が３年ぶりに行われました。文化会館に一堂に会し、スポーツ協会会長から表彰

状を伝達されております。５日、浜辺の歌音楽館少年少女合唱団スプリングコンサー

ト、ミュージカル「ヘンゼルとグレーテル」が森吉コミュニティセンターで行われ、

合唱団のきれいな歌声は、聞いている私たちも心が透き通る思いで聞かせてもらいま

した。ただ、参加できる団員が少なくなってきているということで、これから増えて

くれたらいいなと感じています。コンサート終了後は、浜辺の歌音楽館の第99回定

期演奏会も行われました。今年度、音楽館では９月11日に「ウクライナの音楽」を

開催しましたが、今回２回目の演奏会となりました。秋田市出身のバイオリン奏者で

ある松尾さんとフルートの吉田さん、ピアノの近藤さんのお三方で素晴らしい音楽を

奏でてくださいました。３月の定例市議会は、一般質問９人中６人へ教育委員会から

答弁しました。内容としては、阿仁学園の体育館と阿仁体育館の活用、市史編纂、学

校給食の無償化、渡辺喜恵子生誕110年、みちのく子供風土記館、文化会館の展示、

伊勢堂岱遺跡、コムコムや交流センターの音響設備について、鷹巣中の通学路につい

て等、教育委員会全課が所管する非常に幅広い事項に質問をいただきました。11

日、中学校４校の卒業式がありました。委員の皆さんにも各校の卒業式に出席してい

ただきましたが、後で感想などお聞かせいただきたいと思います。私は阿仁中の卒業

式に出席しましたが、６人の卒業生一人一人が輝いている卒業式だと思って見てきま

した。生徒たちは教職員へも感謝の言葉を述べて感動的な卒業式でした。12日、合
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佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤正俊委員 

 

 

 

 

 

川小の卒業式、中学校への期待を感じさせる30人の卒業式でした。13日、前田地区

統合説明会、地域の方も含めてアンケート結果を事前に提示してから行いました。前

田小を令和５年度末で閉校して令和６年度から米内沢小へ行くという方向で、前田地

区の方々の意見が大体まとまりました。全員の意見かというとそうではないわけです

が、参加された方々の意見としてまとまりましたので、この後３月27日に行われる

森吉地区全体の説明会でその方向で意見をいただいて、前田小と米内沢小の統合につ

いての地域の結論を出していただくといった流れで進めてまいります。その結果によ

っては、前田小を令和６年度から米内沢小に統合するとなると、令和５年度中に閉校

に係る準備をしなければなりません。前田地区の意見が森吉地区において通った場合

には、４月11日あたりに臨時の教育委員会を開かせていただいて、再編プランの決

定をしていただくことになりますので、27日の結果によりますがその際にはご連絡

差し上げたいと思います。14日、あきたリフレッシュ学園の卒園式・修了式があり

まして、卒園生２名、在園生３名が出席して合川学童研修センターで行われました。

卒園生は卒園のことばの中で、指導員や係わってくれた人一人一人に感謝の言葉を述

べてくれて、不登校の子どもを受け入れてきた成果を感じられる非常に立派で感動的

な卒園式でした。同日、教職員人事異動の内示を行いました。教育委員会にお諮りし

た内容と変更ありませんでしたので報告させていただきます。15日、小学校３校の

卒業式、私は阿仁合小へ行ってきました。呼びかけの中で５人の６年生一人一人が将

来の夢を話しましたが、「運転士になって阿仁を盛り上げたい」「床屋になって阿仁の

人を喜ばせたい」「スポーツ選手になって阿仁の人に元気を与えたい」等、子どもた

ちと地域の結びつきが感じられる、ふるさと教育の成果だと思われる発表をしてくれ

ました。同日、例年行われていますが、鷹巣地区の新入学生へシースルーの部分があ

る黄色い傘が贈呈され、100本いただきました。20日、大阿仁小、阿仁合小、阿仁中

の閉校式を行いました。委員の皆さんにも出席いただきました。滞りなく閉校するこ

とができてほっとしているところです。同日、第７回阿仁地区統合準備委員会を行い

ました。先回の会で様々な意見をいただきましたので、それを受けて修正したものを

提案し、大体了解いただいたと感じています。その時に提出した資料については、こ

の後、総務課長と学校教育課長から説明してもらいます。ただ、大阿仁地区の方々か

ら阿仁合小を見たことがないので図面を見ただけではイメージがわかない、教室が狭

いのではないかという意見をいただきましたので、30日に統合準備委員会を阿仁合

小で再度開催し、図面を見ながら教室を見ていただくことにしています。29日に

は、資料を配付しての保護者への説明会を予定しております。 

以上私の動静についてお話しましたが、皆さんから質問やご意見ございませんか。 

 

 卒業式、大変素晴らしかったとのことでしたが、私も合川中と大阿仁小の卒業式に

出席させていただきました。合川中では生徒数が少なくなったなと思いつつ、まじめ

な子どもたちの姿を目にして大変感動しました。大阿仁小では、終礼が終わって7人

の卒業生が退場する時に、学級担任だけが一人、子どもたちを置いて行ってしまっ

た、学級担任は自分の後ろに子どもたちがいると思っているので、そのことを知らな

い様子でした。体育館の出入口あたりまで行って気づいてびっくりしていましたが、
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佐藤正俊委員 

 

 

 

 

 

 

藤本委員 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

小笠原総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

その時、７人の子どもたちが回れ右をして学級担任に「ありがとうございました」と

言ったんですね。学級担任は大泣きしていましたし、私も涙が出ました。校長や教頭

先生に誰が考えたことなのか聞いたのですが分からないということでした。後から、

ある先生が考えてこっそり実行したと聞いて、最後に大きなことを成し遂げたなとと

ても感動しました。涙を流すことはとても良いことだと、会場が温かくなったなと感

じた卒業式でした。 

 

 森吉中と米内沢小の卒業式に出席させていただきました。森吉中では、サプライズ

だったのでしょうか、生徒たちが「先生の初めての担任で良かった」と言った時か

ら、柏木先生の涙が止まらない様子で、とても感動的な卒業式でした。米内沢小で

は、式の途中でステージの上にいた子どもが下にいた子どもに被さるように倒れてし

まって、15分間ほど式が中断しましたが、先生方や消防士の父兄が適切な対応をし

てくださり、帰宅後もその後の無事な経過をお知らせいただいりして、アクシデント

はありましたが子どもたちも大きく動揺することなく無事終えることができました。 

 

 委員の皆さんには、各校の卒業式に出席いただきありがとうございました。 

他にございませんか。 

 なければ、次に（２）各課所管事項の報告について、始めに総務課からお願いしま

す。 

 

＜３月行事報告及び４月行事予定について報告＞ 

 資料のとおり。 

＜総務課報告概要＞ 

１．あきたリフレッシュ学園 

（１）利用状況 学園生19名(中学生13名、小学生６名)前月比増減なし。 

        体験入園生２名 

（２）活動報告 資料のとおり。  

 

 ただいまの報告について、質問や意見はございませんか。 

 

なければ、次に学校教育課からお願いします。学校教育課の報告の中で、職員及び

児童・生徒に関する内容につきましては、プライバシーに配慮して内容を非公開とし

てもよろしいでしょうか。 

  

はい。 

 

 皆さんの同意をいただきましたので、職員及び児童・生徒に関する内容については

非公開で報告します。 

 では、学校教育課長から所管報告をお願いします。 
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山田学校教育課長 

小笠原総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

蒔苗委員 

 

小笠原総務課長 

 

佐藤正俊委員 

 

小笠原総務課長 

 

 

 

佐藤正俊委員 

 

 

小笠原総務課長 

 

 

佐藤正俊委員 

 

 

 

小笠原総務課長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

＜３月行事報告及び４月行事予定について報告＞ 

  資料のとおり。 

＜学校教育課報告概要＞ 

１． 児童・生徒数 ３月１日現在 1,567名 前月比２名増。 

２． 不審者等の情報 なし。 

３． 義務教育学校阿仁学園の開校に向けて 資料のとおり。 

４． 森吉地区学校再編に向けて 資料のとおり。 

 ＜非公開資料説明＞ 

 

ただいまの報告について、質問や意見はございませんか。 

 

 阿仁学園の外構工事の前倒しする部分については、補正予算を組むのでしょうか。 

 

 外構工事の前倒しについては、６月補正予算に計上したいと考えております。 

 

 阿仁学園の玄関を入って真正面の中庭はどうなりますか。 

  

 中庭については、噴水を撤去して遊具を設置したいと考えております。現在ある遊

具については全て撤去して駐車場を拡張したいと考えておりますので、現在ある遊具

と同様のものを（中庭に）新規に設置したいと考えております。 

 

 中庭は水はけが悪い場所で、現在はコケが厚く生えている状態だと思います。水は

けの工事は行うのですか。 

 

 噴水を撤去した後、砕石等を敷かなければならないと思いますが、水はけのよい土

等を入れながら、子どもたちが遊ぶことができる環境を整えたいと考えております。 

 

 山側の方から水が浸透してくるようでグラウンドも同じだと思いますが、大分太い

Ｕ字工を入れて正面に向かって右側の方に抜かないと、なかなか流れていかないので

はないかと思います。 

 

 委員からいただいた意見を参考にして、今後の対応について検討してまいります。 

 

 清鷹小は地域の方々が協力してくださって、遊具の所に木材チップを敷いて非常に

柔らかく水も浸透していくようにしていますので、そういったことも参考に検討して

ほしいと思います。 

  

他にございませんか。 

 なければ、次に生涯学習課からお願いします。 
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小塚生涯学習課長 

 

 

佐藤教育長 

 

藤本委員 

 

 

 

 

小塚生涯学習課長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

佐藤英樹委員 

 

 

榎本世界遺産推進

係長 

 

 

 

 

佐藤英樹委員 

 

 

 

 

榎本世界遺産推進

係長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

佐藤英樹委員 

＜３月行事報告及び４月行事予定について報告＞ 

資料のとおり。 

  

 ただいまの報告について、質問や意見はございませんか。 

  

 合川公民館での書の展示ですが、子どもたちがお世話になっている書道教室の先生

方の作品もありまして、子どもたちは日頃は手本の文字しか見ることがないので、書

家としてのダイナミックな作品を見ることができるとてもいい機会となっていますの

で、これからも続けて企画していただきたいと思います。 

 

 （３月末で退任する）合川公民館長の最後のロビー展ということで力が入っていた

と思いますが、引き続き皆さんに喜んでいただける展示を心がけていきたいと思いま

す。 

 

 「極め人」というタイトルで続けてきた素晴らしいロビー展でした。 

 

 ＶＲの映像公開について、榎本世界遺産推進係長から伺って楽しみにしています。

４月１日に行われるカムバック縄文サーモンは、どういった内容で行われますか。 

 

 伊勢堂岱遺跡の脇を流れる湯車川で、20年以上前から鮭が自然に遡上していると

言われておりましたが、下流で工事が行われた影響もあったのかもしれませんが、

年々遡上する個体が少なくなってきたことから、平成23年、当時の遺跡の検討委員

であった縄文の大家である小林達雄教授が（稚魚を）放流してはどうかということで

始まった事業です。例年、２万匹前後の稚魚を放流しています。 

 

 第13回ということは、13年目を迎えている放流事業ということですね。以前に遺

跡の見学に行った時に、２匹ほど鮭を確認できたというお話をしましたが、どれくら

いの確率で帰って来るのかという情報をＰＲすることも、今後検討していただければ

と思います。 

 

 漁協から回帰率は３％から５％程度だと聞いております。小さい小川で隠れる箇所

も多くあるので、我々もなかなか掌握することができないこともありますが、毎年死

骸を確認しております。放流以前に比べれば、かなりの個体が上っているという感覚

ではおります。 

 

 死骸は見ることはあっても、生きている鮭がのぼっているところを見るタイミング

はなかなか難しいと思います。高速道路の工事で河川に手を入れたことの影響がある

のではないかと思っていますが、回復してくれればいいなと思っています。 

 

 両側を護岸工事したせいか澱みや深みがないですよね。 
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佐藤教育長 

 

 

佐藤正俊委員 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

野呂スポーツ振興

課長 

 

佐藤教育長 

 

佐藤正俊委員 

 

 

 

野呂スポーツ振興

課長 

 

 

 

佐藤正俊委員 

 

 

野呂スポーツ振興

課長 

佐藤正俊委員 

 

野呂スポーツ振興

課長 

 

佐藤正俊委員 

 

 

 ジュニアボランティアガイドや地域の子どもたちも放流しますので、私も行きます

が委員も参加していただければと思います。 

 

 （湯車川周辺には）大きな山がなく、（水源は）大野台の台地から流れる雨水や農

業用水などですかね。泥が流れているとか護岸が崩れているとか、上流の方を調査し

てみることも検討してはどうでしょうか。せっかく何万匹も放流しても、元気に帰っ

て来ることができる条件を整備しないと難しいのではないかと思います。 

 

 漁協の湊屋会長とも相談しながら検討してみてください。 

 

 他にございませんか。 

ないようでしたら、次にスポーツ振興課からお願いします。 

 

＜３月行事報告及び４月行事予定について報告＞ 

  資料のとおり。 

 

ただいまの報告について、質問や意見はございませんか。 

 

 100キロチャレンジマラソンですが、沿道から選手たちの走る姿を見て素晴らしい

大会だと思ってきました。以前、しっかりと運営してほしいとお話したこともあっ

て、（令和５年の大会で終了するという）新聞報道を見て大変驚きました。 

 

 大会開催に向けて取り組む実行委員会の高齢化と、市職員のボランティア等は協力

できてあったのではないかと思いますが、携わる人の数も少なくなってきています。

また、大会開催あたっては実行委員会の熱意等も重要かと思いますが、そこに限界を

感じているということもあるようです。 

 

 （大会終了の）発表があってから、これまで参加した方や県外の方等から、スポー

ツ振興課の方には何か意見等はありましたか。 

 

スポーツ振興課には特に意見等は寄せられておりません。 

 

 北秋田市だけの実行委員会の総会ということですか。 

 

 全体実行委員会の総会ですので、（大会終了は）全体実行委員会の総意ということ

です。 

 

 歴史ある大会なので私自身は継続してほしいと思いますが、とても残念です。 
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藤本委員 

 

 

野呂スポーツ振興

課長 

 

 

藤本委員 

 

野呂スポーツ振興

課長 

藤本委員 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

野呂スポーツ振興

課長 

 

 

藤本委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 先月、息子も私も中学校の部活動に関するアンケートに回答しましたが、その結果

は今後どのように活用されていきますか。 

 

 ３月22日に開催したスポーツ推進審議会において、アンケートの結果を報告しま

したが、委員の意見を聞いてスポーツ推進計画の取り組みについて参考にさせていた

だくことになります。 

 

 そのアンケートは、市内の小学６年生全員に行ったものですか。 

 

 小学６年生と中学２年生を対象に行いました。 

 

 アンケートの回答結果は、今後の部活動の地域移行に関すること等教えていただけ

るとありがたいと思うのですが。 

 

 このアンケートは部活動の地域移行とは別で、スポーツが好きかとか、どんなスポ

ーツをやってみたいかとか、毎年市民を対象に行っている調査です。今回の調査で

は、小中高校生には、タブレット端末を使って回答できるようなシステムを試行して

みたところですが、回収率が良くなるかと思っていたら、これまで90％代だったも

のが80％代に下がってしまいました。子どもたちがＱＲコードを読み込んで回答す

るようにしたのですが、回答したかどうかまでは上手く確認できなかったのではない

かという意見が昨日のスポーツ推進審議会では出されていました。 

 

 紙のアンケートだと学校の先生が管理してくれるので、その場で回答して回収でき

るものが、ＱＲコードだと自宅に持ち帰りして回答するということもあり、管理でき

なかったのではないかということです。 

 

 米内沢小では、子どもは学校で回答して、親は自宅で回答しましたが。 

 

 この調査は、小中学生は全員対象ですが、一般市民の対象は年代ごとの無作為抽出

なので、藤本委員は無作為で対象者に抽出されたということですね。集計は楽になっ

たということですが、全員が回答してくれたかの確認は必要であったと、来年度に向

けての課題となりました。 

 

他にございませんか。 

なければ次に、次第４番「案件」に移ります。 

 

この後、生涯学習課長と分係長が所要により退席するため、生涯学習課所管の

（５）から（13）までの案件を先に審議いたします。 

 

（５）議案第15号 北秋田市放課後児童クラブ管理規則を廃止する規則の制定に



10 

 

佐藤教育長 

 

小塚生涯学習課長 

 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小塚生涯学習課長 

 

佐藤教育長 

 

 

蒔苗委員 

 

 

小塚生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

蒔苗委員 

 

ついて 説明をお願いします。生涯学習課長。 

 

＜議案第15号説明＞ 

 

ただいまの説明について、質問や意見はございませんか。 

 

なし。 

 

なければ、原案のとおり決定してもよろしいでしょうか。 

 

はい。 

 

皆さんの同意を得られましたので、原案のとおり議決とします。 

 

次に、（６）議案第16号 北秋田市社会教育委員の委嘱について （７）議案第

17号 北秋田市公民館運営審議会委員の委嘱について （８）議案第18号 北秋田

市青少年問題協議会委員の委嘱について （９）議案第19号 北秋田市生涯学習奨

励員の委嘱について （10）議案第20号 北秋田市図書館協議会委員の任命につい

て （11）議案第21号 北秋田市文化会館運営委員会委員の委嘱について （12）

議案第22号 北秋田市文化財保護審議会委員の委嘱について （13）議案第23号 

北秋田市浜辺の歌音楽館運営審議会委員の委嘱について この８件については一括し

て説明をお願いします。生涯学習課長。 

 

＜議案第16～23号説明＞ 

 

ただいまの説明について、質問や意見はございませんか。 

質問は、始めに議案番号を特定してからお願いします。 

 

議案第19号北秋田市生涯学習奨励員の委嘱についてですが、高校生を委嘱してい

ますが、高校生に何を期待されての委嘱となりますか。 

 

そもそも生涯学習奨励員とは、地域の皆さんでより生涯学習を進めようというため

のものですので、特に年齢層を区切ったものではなく、広く生涯学習奨励員を設定し

たいという考えでおります。生涯学習奨励員として高校生を委嘱しているのは秋田県

内では北秋田市のみで、秋田北鷹高校からの生涯学習奨励員は過去４年間委嘱してお

ります。高校生も含めて広く生涯学習に努めていただきたいという気持ちを込めまし

て秋田北鷹高校生２名を生涯学習奨励員に委嘱するものです。 

 

今回選ばれた高校生は、何かをやっていた繋がりで委嘱されるということですか。 
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小塚生涯学習課長 

 

 

 

佐藤英樹委員 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

委員 

生涯学習奨励員を秋田北鷹高校から２名推薦していただきたいと学校へお願いして

おります。学校では広く募集したところ、この２名が手を挙げていただいたと聞いて

おります。 

 

私が在職中は、書道部や家庭クラブの生徒が地域の方々と共に北秋田市の事業を進

めておりましたので、高校生が学校から地域に出やすくなるということもありまし

て、そういったことを高校生に反映していくということもあって奨励員に入れてもら

っているということもあるかと思います。 

 

今年も冬休み中に行った冬の笑学校では、高校生の奨励員が司会をしてくれまし

た。高校生が頑張ってくれると、とてもいい雰囲気で事が運ばれてい行くと実感して

いるところです。 

 

他にございませんか。 

なければ、採決を行います。採決は議案毎に行います。 

始めに、（６）議案第16号 北秋田市社会教育委員の委嘱について 原案のとおり

決定してもよろしいでしょうか。 

 

はい。 

 

皆さんの同意を得られましたので、原案のとおり議決とします。 

 

次に、（７）議案第17号 北秋田市公民館運営審議会委員の委嘱について 原案の

とおり決定してもよろしいでしょうか。 

 

はい。 

 

皆さんの同意を得られましたので、原案のとおり議決とします。 

 

次に、（８）議案第18号 北秋田市青少年問題協議会委員の委嘱について 原案の

とおり決定してもよろしいでしょうか。 

 

はい。 

 

皆さんの同意を得られましたので、原案のとおり議決とします。 

 

次に、（９）議案第19号 北秋田市生涯学習奨励員の委嘱について 原案のとおり

決定してもよろしいでしょうか。 

 

はい。 
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佐藤教育長 

 

 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

小坂教育次長 

 

佐藤教育長 

 

委員 

 

 

皆さんの同意を得られましたので、原案のとおり議決とします。 

 

次に、（10）議案第20号 北秋田市図書館協議会委員の任命について 原案のとお

り決定してもよろしいでしょうか。 

 

はい。 

 

皆さんの同意を得られましたので、原案のとおり議決とします。 

 

次に、（11）議案第21号 北秋田市文化会館運営委員会委員の委嘱について 原案

のとおり決定してもよろしいでしょうか。 

 

はい。 

 

皆さんの同意を得られましたので、原案のとおり議決とします。 

 

次に、（12）議案第22号 北秋田市文化財保護審議会委員の委嘱について 原案の

とおり決定してもよろしいでしょうか。 

 

はい。 

 

皆さんの同意を得られましたので、原案のとおり議決とします。 

 

次に、（13）議案第23号 北秋田市浜辺の歌音楽館運営審議会委員の委嘱について  

原案のとおり決定してもよろしいでしょうか。 

 

はい。 

 

皆さんの同意を得られましたので、原案のとおり議決とします。 

 

次に、 （１）承認第１号 専決処分の承認を求めることについて（専決第１号 

教育委員会事務局課長の任免について） 説明をお願いします。教育次長。 

 

＜承認第１号説明＞ 

 

ただいまの説明について、質問や意見はございませんか。 

 

なし。 
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佐藤教育長 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

小笠原総務課長 

 

佐藤教育長 

 

蒔苗委員 

 

 

小塚生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

小塚生涯学習課長 

 

佐藤教育長 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

小笠原総務課長 

なければ、承認としてよろしいでしょうか。 

 

はい。 

 

承認とします。 

 

次に、（２）議案第12号 北秋田市教育委員会事務局組織規則の一部を改正する規

則の制定について 説明をお願いします。総務課長。 

 

＜議案第12号説明＞ 

 

ただいまの説明について、質問や意見はございませんか。 

 

健康福祉部にこども課が設置されるということで、こども課の守備範囲はどのよう

になるのですか。教育委員会と重なる部分はどのように考えているのでしょうか。 

 

国のこども家庭庁の設置が前提にあるわけですが、保健センターの子どもに関する

業務、例えば小さい子どもの健診だとか、福祉課で行っていた事業、生涯学習課で行

っていた放課後児童クラブを一つにまとめて、生まれる前から18歳になるまでの事

業を切れ目なく行っていくためにこども課を設置すると伺っています。 

放課後児童クラブはこども課に移りますが、放課後子ども教室等、地域の方が先生

となって自然体験をするとかそういった事業については引き続き生涯学習課で所管い

たします。 

 

その事業は、分掌事務の中のどの項目に該当しますか。 

 

この後、内部で協議いたします。 

 

他にございませんか。 

なければ、原案のとおり決定してよろしいでしょうか。 

 

はい。 

 

皆さんの同意を得られましたので、分掌事務について内部でしっかりと協議するこ

ととして、原案のとおり議決とします。 

 

次に、（３）議案第13号 北秋田市教育委員会個人情報の保護に関する法律等施行

規則の制定について 説明をお願いします。総務課長。 

 

＜議案第13号説明＞ 
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佐藤教育長 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

山田学校教育課長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

藤本委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

佐藤英樹委員 

 

 

 

 

 

ただいまの説明について、質問や意見はございませんか。 

 

なし。 

 

なければ、原案のとおり決定してよろしいでしょうか。 

 

はい。 

 

過半数の同意を得られましたので、原案のとおり議決とします。 

 

次に、（４）議案第14号 北秋田市学校部活動及び新たな地域クラブ活動検討委

員会設置要綱の制定について 説明をお願いします。学校教育課長。 

 

＜議案第14号説明＞ 

 

ただいまの説明について、質問や意見はございませんか。 

いよいよこの要綱が整備されると、地域移行の動きが始まるということになりま

す。藤本委員が参加した研究協議会では、こちらに関してのお話はありませんでした

か。 

 

２月に参加させていただいた文部科学省の研究協議会での資料の一部を、本日皆さ

んにもお配りしています。同じ討議グループの中に、既に取り組まれている自治体の

教育長がおられまして、そちらの資料となります。子どもたちに行ったアンケート調

査で、子どもたちがやりたいと思っている、それまではなかった部活動を新たに作っ

て、プロが教えることによって子どもたちが熱心に取り組んでいるといった具体的な

お話を聞くことができました。また、大会等で勝ちたいと思う生徒と、ただ純粋にそ

の競技や文化活動を楽しみたいという生徒の二極化や、外部指導者への謝金などのお

金の関係について、今年度は市で負担していたが今後は保護者に負担してもらうのか

といった費用面の問題が出てきた等のお話もありましたので、今後の参考としていた

だきたいと思います。 

 

ありがとうございます。他県の先進事例を参考にしながら、当市でもどう取り組ん

でいけばいいのか考えていくことができる貴重な資料になると思います。 

 

資料の中に検討委員会委員の旅費、謝金とありますが、当市では検討委員会を今後

何年間続けるのか分かりませんが、部活動の指導員の旅費も関係してくると思います

し、講師、委員の謝金等も考えていかなければならないと思います。本日は設置要綱

を決めるだけだとは思いますが、今後は予算計上も考えながら進めていただきたいと

思います。 
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佐藤教育長 

 

山田学校教育課長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

野呂スポーツ振興

課長 

佐藤教育長 

 

 

 

 

野呂スポーツ振興

課長 

蒔苗委員 

 

 

野呂スポーツ振興

課長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

令和５年度の予算についてはどのようになっていましたか。 

 

会議開催に関する予算は計上しております。 

 

今後、謝礼等の予算についても検討していくことになりますね。 

 

他にございませんか。 

なければ、原案のとおり決定してよろしいでしょうか。 

 

はい。 

 

過半数の同意を得られましたので、原案のとおり議決とします。 

 

次に、（14）議案第24号 北秋田市スポーツ推進審議会委員の任命について 

（15）議案第25号 北秋田市スポーツ推進委員の委嘱について この２件について

は一括して説明をお願いします。スポーツ振興課長。 

 

＜議案第24・25号説明＞ 

 

ただいまの説明について、質問や意見はございませんか。 

質問は、始めに議案番号を特定してからお願いします。 

 

議案第25号のスポーツ推進委員は全部で何名ですか。 

 

24名です。 

 

議案第25号について、全員が再任ということですが、高齢の方もいらっしゃるよ

うですね。 

 

当市のスポーツの推進にご尽力いただけるというご本人の意思を確認させていただ

いております。高齢の方については、そろそろ引退という声も聞いてはおりますが、

この２年間は推進委員として頑張っていただけるという意思を確認しての委嘱となり

ます。 

 

スポーツ推進委員の皆さんが、どのような活動をされているのか紹介してもらえま

せんか。 

 

スポーツ推進委員は、市民や子どもたちからの依頼等を受けて講師として指導に出

向いたり、各地区での生涯スポーツの推進や、今年度はボッチャ等のニュースポーツ
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野呂スポーツ振興

課長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

を自ら地域に広めるために活動されています。なわとび大会等も企画し開催しており

ます。 

 

委員の皆さんはとてもチームワークが良くて、協力して活動していただいていま

す。 

 

他にございませんか。 

なければ、採決を行います。採決は、議案毎に行います。 

始めに、 （14）議案第24号 北秋田市スポーツ推進審議会委員の任命について 

原案のとおり決定してよろしいでしょうか。 

 

はい。 

 

皆さんの同意を得られましたので、原案のとおり議決とします。 

 

次に、（15）議案第25号 北秋田市スポーツ推進委員の委嘱について 原案のとお

り決定してよろしいでしょうか。 

 

はい。 

 

皆さんの同意を得られましたので、原案のとおり議決とします。 

 

次に、（16）議案第26号 北秋田市教育委員会事務局職員に対する監督上の措置に

ついては、人事に関する案件でございますので、地方教育行政の組織及び運営に関す

る法律第14条第７項に規定に基づき、非公開としたいと思いますがよろしいでしょ

うか。 

非公開で審議することについて、賛成の方は挙手願います。 

 

＜挙手＞ 

 

皆さんの同意を得られましたので、議案第26号は非公開といたします。審議は、

次第５番 その他の後としてよろしいでしょうか。 

 

はい。 

 

それでは、議案第26号は次第５番 その他の後に審議いたします。 

 

次に、（17）報告第１号 専決処理の報告について（専決第２号 教育委員会事務

局職員の任命について） 説明をお願いします。教育次長。 
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小坂教育次長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

小坂教育次長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

佐藤教育長 

 

事務局 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

＜報告第１号説明＞ 

 

ただいまの報告について、質問や意見はございませんか。 

 

教育委員会事務局員の増減については、生涯学習課からこども課に移る部分に関し

て２名減になるということですか。 

 

１名の減となります。 

 

他にございませんか。 

なければ、この案件は報告ですので、以上とさせていただきます。 

 

 続いて、次第５番「その他」に移ります。（１）次回の定例教育委員会について、

事務局からお願いします。 

 

 次回の定例教育委員会は、４月28日金曜日、午後１時30分から北秋田市役所第２

庁舎 １階 第３会議室を予定しております。 

 

（２）その他ですが、何かありますか。 

 

令和５年度の会議の予定表、学校の主要行事予定表、委員の皆さんには教育長・委

員が出席する会議・研修会の予定表を席に配付しておりますので、日程調整の際の参

考としていただきたいと思います。また、入学式のご案内については、追って郵送さ

せていただきますので出席の方よろしくお願いいたします。 

 

資料№４について説明はしませんが、新学期以降の学校におけるマスクの着用の考

え方の見直しについての国からの通知となりますので、ご一読ください。 

 

他にございませんか。 

なければ、最後に議案第26号を審議いたします。 

非公開で審議いたしますので、関係者以外の職員の退席をお願いします。 

 

＜教育長、委員、教育次長、総務課長、学校教育課長、義務教育係長以外退席＞ 

＜議案第26号について審議・議決＞ 

 

これをもちまして、３月定例教育委員会を閉会いたします。 

 

 

 （午後３時５０分閉会） 


